

Flottille pour Gaza : premières réunions du panel d'enquête à New York

12 août 2010 – Le panel d'enquête sur l'incident de la flottille pour Gaza s'est réuni pour la première fois cette semaine, les 10 et 11 août, au siège de l'ONU à New York, a indiqué jeudi le porte-parole du Secrétaire général, Ban Ki-moon.

Ses quatre membres ont rencontré le Secrétaire général qui a décrit la nature de la tâche qu'il attendait d'eux. Le Comité a aussi entamé des discussions de fond sur la manière dont il conduirait ses travaux. Les membres du panel se sont également entretenus avec les représentants de plusieurs départements du Secrétariat général de l'ONU, pour s'assurer que les arrangements administratifs et les soutiens nécessaires à leurs travaux avaient été établis ou étaient sur le point de l'être.

« Les discussions se sont déroulées dans un esprit de bonne coopération et une atmosphère positive », précise le communiqué du porte-parole de Ban Ki-moon, qui annonce aussi que le panel se réunira à nouveau début de septembre et qu'il s'efforcera de rendre un premier rapport sur l'état d'avancement de ses travaux au Secrétaire général le 15 septembre.

Début août, après deux mois de consultations intenses, le Secrétaire général de l'ONU avait annoncé la création de ce panel d'enquête, chargé de faire la lumière sur l'incident survenu le 31 mai impliquant une flottille partie de Turquie pour se rendre dans la Bande de Gaza.

Samedi 7 août, le nom des membres israélien et turc du panel avaient été rendus publics. Le représentant d'Israël, Joseph Ciechanover, et celui de la Turquie, Ozdem Sanberk, rejoignent le président du panel, Geoffrey Palmer, ancien Premier ministre de Nouvelle-Zélande, et le vice-président du panel, Alvaro Uribe, Président sortant de Colombie.

Le 2 juin, le Conseil des droits de l'homme de l'ONU avait de son côté voté la création d'une mission internationale indépendante chargée d'enquêter sur d'éventuelles violations du droit international lors de l'incident de la flottille pour Gaza.

Le 23 juillet, le Président du Conseil, Sihanak Phuangketkeow, avait nommé trois experts internationaux pour cette mission : le Juge Karl T. Hudson-Phillips, de Trinité-et-Tobago, ancien juge à la Cour pénale internationale ; Sir Desmond de Silva, du Royaume-Uni, ancien Procureur en chef du Tribunal Spécial pour la Sierra Leone; et Mary Shanthi Dairiam, de Malaisie, ancienne membre du Comité pour l'élimination de la discrimination à l'égard des femmes. Ils présenteront le résultat de leurs investigations au Conseil des droits de l'homme lors de sa 15e session, au mois de septembre 2010.